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○老田地区タウンミーティング会議録（概要） 

 

 日 時：平成 30年 10月 13日（土） 

      午前 10時から午前 11時 20分まで 

 場 所：老田公民館 

 出席者：約 80人 

 

テーマ 1 富山市農業の振興施策について：農林水産部 

＜主な説明事項＞ 

我が国の主な農産物の輸入と輸出の状況 

我が国の食料自給率は主要先進国の中で最低水準 

食料の安定供給の重要性 

農業産出額の構成比 

水田の占める割合は 全国 1位 

野菜の産出額は全国最下位！ 

国・県・市の兼業率の比較 

富山市の農家数の推移 

富山市の農業就業人口の年齢別割合の推移 

富山市の耕作放棄地面積 

富山市農業・農村振興計画の策定 

富山市の農業振興施策 

1．明日の農業を担う人材・組織の育成 

・新規就農の促進 

2．農業の競争力の向上 

・担い手への農地集積の促進 

・ＩＣＴ等を活用した農業の効率化・低コスト化の推進 



 

2 

3．新鮮で安心な食料の供給と食に対する理解の促進 

・地産地消の推進 

4．農地・農村環境の保全 

・多面的機能の維持・発揮 

5．都市との連携・交流の促進 

・営農サポートセンター事業 

・農業サポーターの活動状況 

・都市農村交流の推進 

【参考】 米政策の見直し（平成 30年～） 

【参考】 老田地区の作物作付内訳 

 

【農林水産部の説明に対する質問】 

・農業経営の収支バランス、限界利益などを示していただきたいです 

（農業水産部長） 

個人的に農業を営んでおられる方、営農組合的に営んでおられる方など、いろいろ

な形で農業を営んでおられると思われます。個人的なこともありますので、もしお示しで

きるとしたならば、モデル的なものでお示しできないか、工夫してみたいと思います。 

 

 

テーマ 2 歩いて暮らすまちづくり：活力都市創造部 

＜主な説明事項＞ 

富山市を取り巻く「都市」と「ひと・健康」の課題 

富山市のまちづくりの基本方針 ～コンパクトなまちづくり～ 

公共交通の利用者数について 

公共交通の利用頻度について 

公共交通のカバー人口について 
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富山市の公共交通網 ～コミュニティバス等～ 

地域自主運行バスの運行 ～呉羽いきいきバスの例～ 

「歩くこと」に関する効果・影響について 

おでかけ定期券事業 

歩いて暮らすまちづくりへ向けた組織改正（Ｈ30・4） 

歩いて暮らすまちづくりの取組み 

「歩くライフスタイル」に関するアンケートについて 

「歩くライフスタイル戦略」のイメージ 

 

【活力都市創造部の説明に対する質問】 

・既に決まっている都市計画道路については、今後計画は進まないのですか 

（活力都市創造部長） 

先ほどは今後新たな都市計画道路は計画されないだろうとの趣旨で説明しました。

都市計画道路は昭和 50 年台ごろに、多く計画しております。旧富山市、旧町村につい

ても多くの都市計画道路がありまして、順次本当に実現できるのか見直しを進めており

ます。八尾、大山、大沢野は終わりました。現在は富山地域を進めているところです。そ

のような中で地域のみなさんのご意見を確認しながら、実現可能な道路なのか、必要性

はどうなのか、改めて見直して、必要であれば整備を進めていく思いであります。ご指

摘がありました既存の都市計画道路は、直ちに整備しなくてはならないということではあ

りません。今後しっかりとご相談させていただきたいと思います。 

 

・コンパクトシティ政策を進めていく中で、農業の振興施策においては、お互いをすり合

わせながら進めないと、市内中心部に人が集まり、他には誰も居なくなり衰退にもつな

がりますので、どのように調整するのかを考えながら進めていただきたいです 
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（活力都市創造部長） 

郊外の農業振興地域の方を全て集めてしまうのではないかとのご意見がありますが、

強制的に人を集めることは行っておりません。居住を推奨するエリア・地域にもともと 3

割の方がお住まいだったのを 4割まで目指します。したがって 6割の方が郊外にお住

まいになられることになります。中心・拠点には、現在3割の方がお住まいです。拠点か

ら外れています用途地域と定められている地域としています団子以外の市街化区域に

おおよそ4割の方がお住まいです。老田地域を含める調整地域・白地のところに3割の

方がお住まいです。将来のイメージは、人口構成比で団子のところを 4 割として、団子

の周辺が 3割として、郊外のところが 3割のままで変わらないとのイメージを持っており

ます。ご指摘の点は大事な観点ですので、農林水産部とも連携しながら、農業振興、都

市構造もしっかりと支えていくとことを考えています。 

 

・あいの風とやま鉄道線の願海寺における新駅について 

（活力都市創造部長） 

願海寺の新駅については、かねてから要望もいただいておりまして、認識をしている

ところです。しかしながら、運行事業者が「あいの風とやま鉄道株式会社」の第三セクタ

ーでございます。運行事業者及び富山県が需要予測を行っております。願海寺の新駅

についても候補の一つでしたが、残念ながら富山県の判断では需要が足りないとのこ

とでした。駅を設置しても赤字が継続するとのことで、現在お話が進んでいない状況で

す。まずは、富山県、運行事業者が新駅を設置したいと判断されたときに、富山市もし

っかりと周辺整備等を支援してまいりたいと考えております。 

 

・おでかけ定期券の利用における時間帯延長の依頼 
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テーマ 3 富山市の主要教育施策について：教育委員会 

＜主な説明事項＞ 

◆教育委員会とは？◆ ～組織イメージ～ 

1 富山市の教育理念 

2 学校教育の充実 

（1） 富山市立学校数と児童生徒数 

（2） 現行学習指導要領 

（3） 新学習指導の要領 

（4） 学習指導の取り組み 

①  言語活動の充実 

②  体験活動の充実 

③  小学校外国語活動の充実 

（5） 教育相談の充実 

  ①スクールカウンセラーの配置 

  ②スクールソーシャルワーカーの配置 

（6） 学校施設の耐震化 

（7） 健やかな身体の育成  

①小児生活習慣病予防対策 

②学校給食 

3 社会教育の充実 

 (1)富山市の社会教育施設 

 郷土博物館、科学博物館、孫とおでかけ支援事業 

 （2） 公民館について 

 （3） 図書館について 

おわりに 

・学校と家庭・地域が連携した教育 
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【教育委員会の説明に対する質問】 

・富山市立図書館の駐車場について 

（教育委員会事務局長） 

富山市立図書館は、中心市街地の中心に設置したことから、図書館専用の駐車場は

設けておりません。周辺駐車場の無料券についても、発券しておりません。公共交通を

ご利用してご来館をお願いします。 

 

・富山市立図書館利用時に、日枝神社の駐車場を利用した場合の割引について 

・富山市立図書館における障害者専用駐車場について 

（図書館長） 

日枝神社の駐車場につきましては、図書館の読み聞かせボランティアの方が利用す

るために、図書館の予算でお借りしています。一般の利用者の駐車場利用については、

認識していませんが確認しておきます。 

本館の地下には、富山第一銀行さんの駐車場ですが、2 台分だけ障害者の方が利

用できるスペースを用意しております。障害者の方は、ご利用いただけます。本館の裏

側より、富山第一銀行さんと同じ入り口から入場していただければ、案内がありますの

で、ご利用ください。 

 

・新しい学習指導要領における外国語科、プログラミング教育の導入について、実際に

は誰が児童に教えることになりますか。担任の先生が指導されると、新たな負担となり、

授業に影響して、逆に児童へ悪影響が出るのか懸念されます 

（教育委員会事務局長） 

基本的には、どのような授業でも児童に教えるのは担任の先生になります。ご指摘が

ありましたが、新しい取り組みでありますので、例えばプログラミングにつきましても、現

在は準備期間として、研修を繰り返して指導要領にあります授業ができるように、しっか

りと教師がトレーニングを受けながら進めていく形になります。外国語指導助手（ＡＬＴ）
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につきましても、教師の補助としての役割となりますので、外国語につきましても教師が

教えることになります。 

 

【その他意見交換】 

・今年の富山市美術展は 12月 21日からの開催ですが、今後の開催時期について 

・美術展の開催場所及び時期が、毎年変更となることに疑問を感じます 

（企画管理部長） 

昨年は 11月下旬に、富山市美術展を開催しております。以前は 10月に富山県民会

館で開催しておりました。市の美術展でもありますし、より中心市街地で回遊しながらご

覧いただこうと考えまして、富山国際会議場と富山市民プラザ、富山市ガラス美術館を

会場として開催していましたが、秋は他の行事も集中することから、場所の確保が困難

となり、11月、12月と年の遅い時期の開催となりました。会場確保の状況にもよりますが、

富山市美術展実行委員会で開催時期も決めていますので、実行委員会に本日いただ

いたご意見を、伝えさせていただきます。 

 

※発言の一部を整理して掲載しています（広報課） 

 

 

 

 


